

# El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

## La derrota de los republicanos

Desde que con visos de certeza empezó á circular el rumor de que todos los elementos reaccionarios de esta capital se proponían sumar sus fuerzas a las de los dos partidos monárquicos que oficialmente se habían unido para luchar juntos en las elecciones del domingo, pudo preverse con bastante fundamento el resultado de las mismas.

Así es que, con estos antecedentes que no debieron pasar desapercibidos para los republicanos, y menos viendo que la prensa diaria alentaba solapadamente á clericales y demás reaccionarios á formar el bloque enfrente de ellos para anonadarles, debieron prevenirse también y con juicio sereno estudiar la manera de sortear el conflicto.

Por desgracia no sucedió así á nuestro modo de ver; pues, lejos de seguir el partido republicano por la senda de la moderación y prudencia que las actuales circunstancias reclamaban, se dejó arrastrar por el radicalismo mal entendido que parece predomina en su seno, el cual lo condujo al incompreensible pacto, conjunción ó llamémoslo que se quiera, con el elemento sendorevolucionario que por sus antecedentes debía esperar llevaría la discordia entre los mismos republicanos, dando esto mayores bríos á los monárquicos y ser causa de una mayor derrota.

Desengañense los republicanos; para obtener el apoyo y simpatía de la clase capitalista que es la que en el actual régimen social da y quita el poder, no caben estos radicalismos de que alardean muchos que en las filas republicanas figuran.

Para ser radical en este sentido es preciso desprenderse de toda ansia de inmediato triunfo, pues la burguesía nunca otorgará su confianza á quienes lleven bagaje tan peligroso para sus intereses y privilegios.

Tanto es así, que el simple intento de introducir en el Municipio durante el presente bienio algunas reformas de este carácter, ha bastado para unir las diferentes fracciones monárquicas que en un mayor grado representan al capitalismo, para anular toda tentativa de, en su concepto, funesto radicalismo.

Buena prueba de lo que decimos es lo que ha pasado en estas elecciones, donde los monárquicos no han perdonado medio para conseguir derrotar la candidatura republicana. Compra de votos, coacción sobre muchísimos obreros que directa ó indirectamente de ellos dependen, remesas de electores conducidos en carros á los colegios de las afueras y obligados á votar cual simples maniqués, inválidos sacados de sus casas de grado ó por fuerza, militares, sacristanes y curas á todo han apelado para lograr su objeto.

Con lo expresado, queda á nuestro juicio justificada la derrota de los republicanos y demos-

trado á la vez que los obreros que viven creyendo que con la República se pueden obtener radicales reformas, andan del todo equivocados.

Celebraremos que lo sucedido en las elecciones del día 12 sirva para abrirles los ojos.

## NOTAS SUELTAS

¡Por vida de Balcebú! ¡Eso sí, que fué pasar mala noche y parir hembra.

Porque, ayuntarse acratas y republicanos, es decir, los enemigos de *toda* gobierno y de *toda* autoridad con los defensores de una República, con mucha caballería con mucha artillería, y no menos guardia civil, como pedía Castelar y siguen pidiendo ahora desde Salmerón á Nakens, para ver de, entre unos y otros, formar una irresistible avalancha que hiciera pisco á los monárquicos y sufrir derrota tan colosal como la que sufrió el pasado domingo en los comicios la conjunción ácrata-republicana, es cosa que no debieron ni soñarla los del gorro.

En primer lugar, porque son romos de moltera una buena parte de ellos.

Y mitopes casi todos.

\*\*

De no ser así, tiempo na que hubieran advertido que estas amalgamas entre ellos y los bufos de la *señá* acracia, les hacen antipáticos á los que tienen en sus manos el darles o no las riendas del gobierno, y que por eso cada vez se encuentran mas lejos de él y así seguirán de no rectificar su línea de conducta.

Porque la República, tenganlo presente, en el régimen capitalista ha de tener sus ribetes de conservadora, por cuanto sería inocente el creer que la burguesía ha de otorgar de buen grado el poder, á quienes no la han de servir con solicitud. Puesto que es lo primero que necesita.

\*\*

Así es que, solo cuando atisba que la República le ha de salir mas barata que la Monarquía y que sus intereses van de estar tan bien defendidos como con ella, no pone grandes obstáculos á que se cambien los chirimbolos por el gorro-frigio.

Porque en la esencia del regimen capitalista, tanto monta una cosa como la otra.

Con tal de que le garanticen los privilegios.

Pueden tenerlo por cierto los republicanos.

Porque es la verdad.

\*\*

Los monárquicos andan alegres como unas castañuelas, debido al triunfo alcanzado por su mesnada el pasado domingo.

Y al igual de los republicanos que en las penúltimas elecciones municipales decían que Palma era republicana, ahora dipútanla aquellos por monárquica.

Y ni unos ni otros están en lo cierto; Palma en realidad no es *chicha* ni *limoná*.

Sino masa explotable por ambos bandos porque no tiene voluntad propia.

Para desgracia suya.

\*\*

Porque si fuéramos á inquirir lo que entienden por República la casi totalidad de los ciudadanos que votan por aquella excelsa matrona, hallaríamos que no saben de ella más, sino que en lugar de un Rey, lleva la batuta un Presidente.

Y si, de los que dan sus sufragios á la Monarquía quitamos los que lo hacen por la cuenta que les tiene; los que su monarquismo no les privaría de pasarse al otro bando en cuanto vieran que sus personales intereses iban á ganar en ello; los que votan á los candidatos de la comunión, obligados por la sujeción económica y su falta de voluntad, que hace que los patronos dispongan á su antojo de sus votos y los den á quien más le conviene; y si agregamos á todos estos á los inditos que no saben el valor de una papeleta electoral en sus manos y la entregan al primero que se la compra por un vaso de aguardiente y á los imbéciles que viven en la creencia de que el voto se ha de dar á quien el *Señor* dispone porque para eso le *dá* el pan; puede darse por sentado que el número de los monárquicos por convicción sería reducidísimo.

Y hasta puede que no llegara á dos docenas.

\*\*

El escaso número de sufragios que alcanza la candidatura socialista en las elecciones que se verifican en esta ciudad, no nos coje de sorpresa, si bien nos causa sentimiento el notar como la clase obrera persiste en el error de otorgar sus votos á quienes sabe de antemano que los ha de utilizar para remachar más y mas la cadena que la retiene esclava de la explotación y por consiguiente de la miseria.

Pero ¡que le hemos de hacer! Para militar en nuestro Partido se necesita una gran dosis de voluntad, por cuanto en él no se cosecha más satisfacción que la que produce el deber cumplido, porque no hay que aspirar á inmediatos beneficios, ni á recompensas de ultratumba, sino á que la futura colectividad humana goce de mayor bienestar, y esto supone un desinterés difícil de ser comprendido por la muchedumbre.

Tanto más, cuanto que está ha sido educada por la burguesía en un ambiente de feroz egoísmo individual.

Pero poco á poco se irá lejos; no ignoramos los socialistas que á transformación social tan profunda como la que ha de llevar á cabo el Socialismo, ha de preceder necesariamente largo periodo de gestación.

Por eso es que no sufrimos desmayos, apesar del lento desarrollo de nuestras fuerzas en España.

Sabemos que es lógico que así suceda.

## Cazador sin Escopeta

El domingo pasado día de la farsa electoral, un cazador muy afanoso de cojer caza se levantó muy temprano, preparó sus arreos, y acompañado de dos briosos perros de presa salió de su casa. (Este Cazador es D. Alfonso Bueno, Fabricante de Curtidos), en dirección al barrio de la Calatrava, al llegar al sitio mencionado, soltó los perros, les hizo una caricia pasándoles la mano por el lomo, y les dijo, ahora vais á cazar borregos, yo os acompañaré, vosotros que sabéis sus rebañes subid á los montes, entrad en las cuevas, y haced presa de todos los borregos que encontréis y me los llevaréis á mí.

Los dos perros meneando la cola lamieron las manos al amo y olfateando le empezaron á correr y brincar, subiendo escaleras, entraron á casas y penetraron en tabernas. Las presas de borregos que hacían las presentaban al amo, el amo en señal de agradecimiento les echaba un pedazo de pan. (Un pitillo,) que saboreaban satisfechos, enseguida uno de los dos perros volvía á cojer la presa y el amo le decía llévala al corral del matadero y no la dejas hasta que esté sacrificada, el perro obedecía las órdenes de su amo y señor, llevando el borrego arrastrado hasta el lugar del sacrificio electoral.

Al llegar en el indicado punto lo presentaba y una vez consumadas las órdenes de su amo, se escapaba, gruñendo en señal de alegría por el trabajo que acababa de realizar, y con tres ó cuatro saltos y brincos ya volvía á estar al punto donde le esperaban el otro perro y su amo; olfateaba por aquel rededor, hasta que los encontraba; una vez unidos con sus compañeros de presa el amo les volvía á dar un pedacito de pan como el de antes, y con un par de halagos, el perro le daba á comprender que había cumplido su mandato, y el perro todo satisfecho.

Estos trabajos de cazar borregos duraron todo el tiempo hábil para cojerlos y los perros y amo trabajaron como fieras todo el día unos cazando y los otros transportando las presas que caían bajo sus garras en el lugar del sacrificio electoral que estaba situado en la Plaza de Santa Fé.

En este mencionado aposento, había unos cuantos señorones que hacían cara de escribas y fariseos muy bien vestidos y llevaban la camisa bien planchada, cuello alto y bien lustroso americana corta, y uñas largas..... y estaban allí sentados, cortando el sayo á todos los borregos que los perros llevaban y en su semblante se dibujaba el regocijo que sentían al ver como se sacrificaban los borregos que su amigo cazador había echo presa, un curioso que entró en el citado local preguntó á un anciano que había dentro, que por lo que se desprendía de este viejo era el Tabernero, ó Cantinero de la casa, por que se cuidaba de dar á algunos que entraban en el local pasteles y aguardiente, pero que á mí no me conocéis, pues le preguntó:

¿Porqué están estos señores aquí dentro sentados sin hacer nada más que mirar? Y me respondió, precisamente esto es su trabajo, mirar! Esto es todo su interés, mirar para ver los borregos que traen estos rabiosos perros para sacrificarlos de que color tienen de su sangre, y como á todos los conocen saben de cual rebaño pertenecen, van anotando en su carta de memoria, este que han sacrificado al dar su sangre lá ha dado negra (como nuestra conciencia) este otro, la ha dado encarnada, y este otro la ha dado roja, y á sí sucesivamente van tomando notas, y después del sacrificio, se avistan con sus amigos y les dan exacta relación de sus trabajos.

Al oír esta relación no pudo menos que

esclamar. ¡Maldita sociedad burguesa compuesta de villanos, traidores, verdugos y miserables....

Aún no os dáis por satisfechos robando la sangre y vida al pobre obrero que cae bajo vuestras arpias, haciendo lo servir de carne de explotación para asestar vuestros criminales apetitos, sino que vuestro egoísmo llega al extremo, de robarle su conciencia; Para realizar este trabajo de penetrar y escrudñar el secreto del voto, están una pandilla de farsantes en el colegio de Santa Fé cada vez que hay elecciones para imponer pavor á sus esclavos cuando ven el Señor Feudal sentado dentro el colegio, al ir á emitir su voto.

Esto es un abuso, que la ley electoral lo vea y lo condena, dice tacitamente la ley que no podrá haber dentro de los colegios más personas que los Señores que componen la mesa y no se permitirá la entrada más que á los electores que entraran uno á uno para votar, y no se permitirá la instancia de ningún individuo, en los comicios á fin de que no puedan enterarse del secreto del voto de los electores, la responsabilidad de este abuso que se comete cada vez que se verifican elecciones, cae sobre el presidente que lo tolera y consiente que los fariseos señorones estén todo el día sentados por saber para quien votan los electores.

Los amigos del Sr. Bueno se pueden dar por bien satisfechos del trabajo que este señor realizó, como quedó demostrado en el resultado de votos obtenidos, el candidato neo conservador, que los fabricantes de curtidos apoyaron.

El Sr. Bueno demostró sus habilidades de ser un buen cazador de conciencias humanas, cosa que no aparenta con su facha, y más extraño parece el que tenga esta habilidad, que lo que su credo político, es de liberalote democrático y estos trabajos tan esquivos no caben dentro la pureza de la democracia, pero se ve que todo está corrompido, hasta la conciencia de los hombres que aparentan buenos está podrida y envenenada de asquerosa materia del régimen capitalista.

Recomendamos á todos los obreros curtidores que tengan presente en sus oraciones á sus explotadores, que los tiranizan y los tienen sumidos al hambre y á la miseria, para que en todas las elecciones que se presentan en recompensa de los favores y mercedes recibidas les den su voto, ¡Cuándo despertará clase oprimida!

**Uno que se escapó**

## DESDE LA ARGENTINA

*La huelga de estibadores de Rosario —Solidaridad de 20 000 estibadores de la República. —El estado de sitio por 3 meses.—El Santo Oficio Policial y las delicias de la República.*

Los obreros del puerto de Rosario de Santa Fé hicieron semanas atrás una reclamación á los patronos, consistente en el establecimiento de una tarifa de precios para los trabajos de carga y descarga de mercancías.

Irritados los capitalistas por las exigencias de los obreros, negaron rotundamente la concesión de tales mejoras obligando entonces á los obreros á declarar la huelga. Los patronos en su afán de rendir por la necesidad á los huelguistas encamináronse de seguida á Buenos Aires en busca de brazos para substituir á aquellos. Tras promesas y ofrecimientos ruines consiguieron llevarse buen número de hombres inmigrantes que acababan de pisar suelo americano, pero visto ellos una vez en el punto de destino el engaño de que habían sido objeto, llevándoles á desempeñar papeles miserables y traidores, decidieron no trabajar uniéndose y abrazándose fraternalmente con los huelguistas.

Visto el fracaso los capitalistas y la ineficacia de sus gestiones hechas en busca de *esquirols*, se valieron de todos los medios cobardes ante su impotencia de perseguir criminalmente á hombres calificados de alteradores del orden público por aconsejar á sus compañeros la continuación en la lucha para conseguir un mejoramiento elevado de vida más humana.

El número de huelguistas del puerto que es de 5.000 se ve protegido hasta la actualidad por cerca de 40 tenderos que les suministran comestibles, lo que les aumenta los ánimos y desespera á los patronos.

Se adhieron á los estibadores varios gremios los que asumen ya un número importantísimo. Los capitalistas con el propósito de provocar y asesinar á los luchadores, pretextando ante una alteración del orden, pidieron batallones de soldados al Gobierno, quien como parcial que es no puso obstáculo alguno á tal pedido.

Habiendo reclamado solidaridad los estibadores de Rosario, háñse declarado en huelga los de los puertos principales en los que figura el de Buenos Aires con 10.000. Las adhesiones siguen; entre ellas, la de los marineros, maquinistas y fogoneros y también los ferroviarios en número respetable.

Aparte de las mencionadas, hay huelgas de menor importancia por la reclamación de la jornada de ocho horas, consecuencia de una activa y enérgica agitación emprendida en toda la nación por propagandistas sin distinción. Son muchos los gremios que han obtenido las ocho horas entre ellos los de albañiles y ebanistas de Buenos Aires.

Como el movimiento no desmaya, el Gobierno atendiendo á la burguesía y temiendo á una *revuelta*... ha dado muestra por tercera vez de su ineptitud gubernamental y cobardía que le caracteriza, al no resolver de una manera pacífica los conflictos entre el capital y el trabajo decretando inconstitucionalmente el estado de sitio por 90 días en todo el territorio de la república.

Ante ese atentado á los derechos de los trabajadores, ha habido intentos de ir á la huelga general pero hasta aquí no se ha llegado, solamente hizose un paro de 48 horas por varios gremios que no tuvo resultado, lo que dió lugar á renovar una polvareda por el pacto desechado por la F. R. O. A. con la U. G. de T. para circunstancias como la que actualmente se atraviesa.

Como es natural se ha puesto en aplicación *extraordinaria* la famosa y draconiana Ley de Residencia la que *ha barrido*—como dicen los burgueses—á no pocos de nuestros principales elementos extranjeros y hasta naturales de la Argentina para mayor vergüenza; se han secuestrado los diarios y semanarios obreros; se han cerrado las sociedades obreras económicas y políticas; y hasta se prohíbe á la prensa periódica el comentario de la ley dictada y toda crónica, noticia y publicación de avisos que se relacionen con el movimiento obrero..... (1).

Fijense los obreros de España que siguen todavía los republicanos, á esa democracia falsa como burguesa que es, á los que les ofrecen para cuando ocupen el poder un justiciero y defensor de la clase obrera.

Hay que hacerles comprender lo que es la república ó sino, mírense en este espejo de la Argentina, donde el *compañero*—como se llamó y se llaman los mismos en España—Quintana vuelvase en dictador é instrumento servilón, pisotea los derechos de ciudadanía, depurta á honrados obreros dejando abandonadas sus familias, se-

(1) Comunicación del Gobierno á Gobernadores de provincia.

nuestra nuestras publicaciones y deja á sus esbirros cometer barbaridades impunemente, asaltando domicilios y acusando á inocentes. Fijense bien los obreros y verán cuán feliz y delicioso es el tener República... Es algo más que deben desear.

A. A.

Buenos Aires 10 de Octubre 1905.

## Las elecciones en Manacor

Empeñada fué la lucha con el exclusivo fin de derrotar á los socialistas, lo que consiguieron uniéndose los republicanos con los monárquicos y haciendo votar los acogidos al establecimiento de beneficencia y la fuerza municipal del Ayuntamiento.

También dióse el caso, de que viéndose el candidato republicano señor Prohens derrotado por el socialista Esteban Febrer, presentóse en el Colegio á hacer votar los interventores de orden del señor Lliteras cacique de Manacor. Logrando así derrotar al socialista, por diez y ocho votos.

El hombre posee la propiedad de la materia orgánica (la de producir lo que consume,) en su más alto grado de desarrollo. Sin ningún trabajo de su cerebro, ni de sus brazos, ni de sus músculos, ni de sus piernas, con sólo el trabajo de sus intestinos y de sus riñones reproduce casi el valor de lo que consume. Este trabajo intestinal es el único que realizan los animales inferiores y los capitalistas.—Lafargue.

## LA UNIÓN OBRERA

Se ha publicado el número 24 de *La Unión Obrera*, órgano oficial de la Unión General de Trabajadores.

Como los anteriores, es de ocho páginas, en las que se inserta una amplia reseña del VII Congreso celebrado en Madrid los días 15 al 19 de mayo último; otra de la cuarta Conferencia Internacional que se reunió en Amsterdam los días 23 y 24 del pasado junio; una recomendación muy importante á las Secciones; el movimiento de la Unión, según los últimos datos proporcionados por las Secciones; una explicación sobre las causas que han influido en la disminución de fuerzas experimentada desde hace algún tiempo; nota de las cotizaciones recaudadas, de lo pagado en el primer semestre del año actual y de las reclamaciones y huelgas hechas por las Secciones desde la publicación del número anterior; un resumen de las Secciones y federados por provincias y por profesiones; un estado demostrativo del desarrollo de la Unión; notas de tesorería, vicesorería, secretaría y otras noticias de interés, destinándose la última página á la información del domicilio de las colectividades obreras á ella pertenecientes.

Este número, como todas los que anteriormente se han publicado, se reparte gratis á los afiliados.

Desde la tirada del número anterior de *La Unión Obrera* (febrero de 1905) se observa una disminución en el total de afiliados y colectividades de la Unión General, disminución muy justificada por haberse retirado de ella en parte los obreros marítimos, y, sobre todo, por la tremen-

da crisis de trabajo industrial y agrícola que se siente en toda la nación y lanza á los obreros á la emigración; hasta el extremo de que más de 20 Sociedades han sido disueltas por no haber quedado en el pueblo respectivo ni uno solo de los individuos que las componían.

Aun así y todo la Unión sigue su marcha ordenada, reteniendo en su seno 346 colectividades con 46.485 asociados, habiendo sostenido desde el mes de marzo hasta la fecha 31 huelgas, algunas de ellas tan importantes como la de los tipógrafos de Vigo y la de los carpinteros de Valladolid. Para el sostenimiento de esta última lleva remitidas el Comité Nacional á aquellos compañeros 46.832,80 pesetas.

La Caja del Comité Nacional cuenta hoy día con una existencia de 2.075,48 pesetas.

A medida que transcurre el tiempo se va patentizando cada vez más el arraigo que este organismo tiene entre la clase trabajadora de nuestro país, y buena demostración de su vitalidad nos la ofrece el hecho de la escasa mella que en sus filas ha causado la tremenda crisis por que atraviesa España y que deja casi despobladas regiones enteras.

Mas pasadas estas circunstancias anormales, la Unión General de Trabajadores recobrá ciertamente con creces las fuerzas que la actual depresión económica la ha hecho perder, pues es el único baluarte con que los trabajadores españoles cuentan para la defensa de sus intereses de clase.

«La tierra ha sido dada en común á todos los hombres, nadie puede llamarse propietario de lo que le queda después de haber satisfecho sus necesidades. Lo sacó del fondo común y solo la violencia puede conservárselo.»—San Ambrosio. (Sermón 64, in Luc. c. XVI.)

misión encargada de dictaminar acerca de las Memorias remitidas por los concejales que no han podido asistir al Congreso, dió cuenta de la gestión de los de Roda, Alcalá de Henares, Villada y Mora, estimándola acertada.

Los compañeros Cabello, Madinaveitia y Barrio expusieron la conducta observada por los concejales de Rueda, Villanubla, La Seca, Elbar y Manacor.

Por unanimidad se aprobó la conducta de los concejales socialistas.

Ormaechea, en nombre de los vocales socialistas del Instituto, y respondiendo á una pregunta de Cabello, manifestó que él y sus compañeros entendían que, aunque su elección se debía á los votos de los obreros asociados, estaban en la obligación de dar cuenta al Partido de su conducta por proceder en el Instituto de Reformas Sociales como socialistas.

A continuación significó al modo como se habían conducido en las principales cuestiones allí tratadas, las mociones que habían presentado y las consultas respondidas; hizo también mención del laudo dictado para solucionar la huelga de albañiles de Madrid, y terminó indicando el estado en que se hallan las principales cuestiones.

Después de una petición hecha á los vocales socialistas por el compañero Perezagua, relativa á las cantinas obligatorias en Vizcaya y al pago semanal de los mineros, y de una breve respuesta de Ormaechea indicando el estado en que se encuentra ese asunto, fué aprobada por unanimidad la conducta de los vocales socialistas en el Instituto.

Se aprobó igualmente la conducta de la Delegación del Partido en el Congreso internacional de Amster-

que puede disponer de 100.000 obreros para empresas de cierto interés.

La Comisión—agregó—no presentó soluciones á los gobernantes, limitándose á pedir la apertura de obras y el abaratamiento de las subsistencias, porque lo que se debía buscar con la campaña emprendida era hacer presión sobre los Poderes públicos pues écha ésta, ellos mismos harían lo que puede realizar un Gobierno burgués en tales casos. Las obras públicas de algo servirían para los trabajadores, y el abaratamiento en ciertos artículos cabía obtenerlo en plazo corto.

El pensar en conseguir hasta con la violencia, si era necesaria, la presión á que me refiero, lo aconsejaba el abandono y la indiferencia que mostraban todos los gobernantes ante los dolores de la clase obrera. Se intentó ver, pues, si una gran parte de los trabajadores se hallaban dispuestos á llegar hasta ahí, y en ese sentido se hizo la labor. Cuando nos convencimos por ciertos hechos de que no se podía realizar la campaña tal cual se pensaba, se modificó, aconsejando el paro de un día, en vez de las manifestaciones en las calles.

Al hacer todo ese no efectuábamos una campaña republicana, como se ha dicho, ni se olvidaba la parte primera del programa del Partido, sino que procedíamos teniendo en cuenta que eran precisas medidas urgentes para atenuar el mal.

Para obtener la abolición de todos los impuestos indirectos y la transformación de los directos en un impuesto progresivo sobre las rentas ó beneficios mayores de 8.000 pesetas, y el «salario mínimo legal, determinado cada año por una Comisión de Estadística obrera, con arreglo á los precios de los artículos de primera necesidad», se necesita una fuerza que no té-

## LA REVOLUCIÓN EN RUSIA

La sublevación obrera en el Imperio ruso es general. No hay población de alguna importancia donde la chispa revolucionaria no haya prendido. El arma de la huelga, manejada con sumo acierto por aquellos trabajadores, ha trastornado a los vacilantes defensores de la autocracia.

Según los partes, ascienden a muchos millones los huelguistas; Moscú y San Petersburgo, por consecuencia de la huelga de los obreros ferroviarios, halláanse bloqueados; además, por virtud del paro de los tipógrafos, carecen de prensa, pues sólo algunos periódicos oficiales logran publicarse.

A este tremendo movimiento, dirigido por todos los elementos socialistas unidos, presta su apoyo todo lo sano y todo lo útil que hay en el Imperio. Artistas, catedráticos, estudiantes, empleados, se han unido á él. En muchas guarniciones, el número de los soldados que han desertado, es considerable.

La fuerza revolucionaria es tal, que si bien en muchas poblaciones los sicarios del zar han hecho armas contra los que se han reunido y manifestado en la calle para expresar su descontento y pedir la desaparición de la autocracia, en otras los mítins y las manifestaciones se han consentido, no obstante su carácter revolucionario. Esto ha pasado en las dos capitales más importantes de dicho país: Moscú y San Petersburgo.

Poblaciones hay, como Karkoff y Kursk, donde las autoridades han sido substituidas por los Comités revolucionarios.

Aunque los grandes duques, ó sea los parientes del zar, que parecen haber perdido la cabeza, se

muestran partidarios de procedimientos de represión, el emperador no opina así, aunque la irrevolución domina en su ánimo.

Dícese que la zarina marchará en breve á Copenhague con sus hijos y que es probable que el zar haga lo propio.

Pocos son los que dudan de que la revolución triunfará, desapareciendo el absolutismo, creándose un régimen en que todos los ciudadanos puedan ejercer los derechos políticos y alcanzando los trabajadores algunas reformas de carácter económico.

Estamos, pues, de enhorabuena. La caída de la autocracia rusa no sólo representa la muerte de la reacción política en Europa, sino un avance extraordinario del Socialismo internacional, que acelerará la desaparición del régimen capitalista.

## MARRATXI

También fueron reñidísimas en este pueblo, sobresaliendo los burgueses en la maña de fabricar votos; consiguiendo por este medio el triunfo sobre la candidatura obrera, después de haberse posesionado de los puestos estratégicos.

En el próximo número daremos más detalles.

## MOVIMIENTO SOCIAL

### EXTERIOR

FRANCIA.—En el segundo distrito de la Nièvre ha sido electo diputado el socialista L. H. Roblin, habiendo obtenido 6.228 votos contra 2.896 que alcanzó el candidato nacionalista.

—Han sido excluidos de la Bolsa del Trabajo de París la Secretaría de la Confederación Gene-

ral del Trabajo y la Redacción de *La Voz del Pueblo*, órgano de dicha Confederación.

Por lo visto, los gobernantes de la República francesa quieren que las organizaciones obreras que residan en las Bolsas del Trabajo defiendan las instituciones burguesas.

¡Valiente liberalismo el suyo y valiente modo de discurrir!

## PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

### Comité Nacional

Se participa á todas las colectividades del Partido que el nuevo Comité ha quedado constituido por los compañeros siguientes:

Pablo Iglesias, *presidente*.—Francisco Mora, *vicepresidente*.—Mariano García Cortés, *secretario*.—Emilio Corrales, *vicesecretario*.—Felipe Peña Cruz, *tesorero*.—Luis Pereira, *viceasesorero*.—Matías Gómez, Rafael García Ormaechea y Antonio Atienza, *vocales*.

La correspondencia se dirigirá á Mariano García Cortés, Espíritu Santo, 18, 2.º izquierda.

Madrid, 1.º de noviembre de 1905.—MARIANO GARCÍA CORTÉS, *secretario*.

## AGRUPACIÓN SOCIALISTA DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20 para tratar los asuntos del Partido; en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

### PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41

nemos hoy y no tendremos en muchos años, y por lo mismo no puede ser solución para el abaratamiento de las subsistencias y para la crisis de trabajo que se padece en España. Aun no han llegado ahí los Partidos Socialistas más fuertes. Menos cabe obtener en plazo inmediato la abolición de los ejércitos permanentes y la supresión del presupuesto del clero y confiscación de sus bienes. Esa confiscación y esa abolición se lograrán, cuando más, en visperas de conquistar el proletariado el Poder político.

El compañero Madinaveitia expuso las razones que había tenido la Agrupación de Eibar para iniciar en adelante la discusión sobre la compañía de las subsistencias.

Manifestó que acerca de este punto diría poco, porque lo expondría más extensamente cuando se trate uno de los puntos del orden del día.

Dijo que para que el paro hubiese producido verdaderos resultados habría debido comprender á los obreros de las panaderías y á todos los de los servicios públicos (tranvías, luz, ferrocarriles, etc.), porque esto influye más que otras cosas sobre los Gobiernos.

Observó que los dos primeras medidas propuestas por él como soluciones para atenuar la crisis de trabajo y el encarecimiento de las subsistencias—abolición de los impuestos indirectos y fijación del salario mínimo—no juzgaba difícil obtenerlas mediante una activa campaña.

Aun la abolición del ejército permanente, sin ser tan fácil como aquéllas, no consideraba que ofreciese muchas dificultades en nuestro país.

Estimó que las obras públicas, tal como hoy se ha-

cen, casi sin estudio, no benefician nada á los trabajadores, y si, en cambio, á los caciques y electoreros.

Agregó que no respondía á otros puntos porque, poco acostumbrado á hablar en público, se sentía algo cohibido.

Y terminó manifestando que su principal deseo es que el Partido Socialista se fije en la campaña hecha y en lo que acerca de la misma se ha dicho, para que al reanudarla se haga de la manera más acertada.

Iglesias contestó á algunos de los puntos indicados por Madinaveitia, y no habiendo ningún delegado que deseara poner reparos á la conducta del Comité Nacional, se aprobó ésta por unanimidad.

Acerca del segundo punto del orden del día usó de la palabra Vigil para dar cuenta de la labor de las minorías socialistas de los Ayuntamientos de Oviedo y Mieres y relató los beneficios obtenidos por los trabajadores merced á la intervención de los socialistas en las cuestiones municipales.

Perezagua refirió la campaña de los socialistas en el Municipio bilbaíno, afirmando que la presencia de los doce concejales socialistas allí ha impedido que aquel Ayuntamiento llegue á corromperse como lo están la mayor parte de los de España.

Se levantó la sesión.

### Segunda Sesión

Se abrió á las nueve de la noche bajo la presidencia de Acevedo y actuando de secretarios Ramis y De Francisco.

Léida el acta de la anterior, se aprobó.

El compañero Lorite Castor, en nombre de la Co-